
本 报 1 1 月 2 3 日 讯 ( 记 者 侯
晓 ) 根据省环保厅的要求，山东
省 1 7 市 从 明 年 起 将 全 面 开 展
PM2 . 5的监测。23日，记者从滨州
市环保局监测站了解到，虽然目
前受设备所限无法监测PM 2 . 5，
但是在现有设备上稍作改进就可
监测并反馈数据。

市环保局环境检测站空气物
理 室 的 工 程 师 于 涛 介 绍 ，所 谓
PM2 . 5是指直径小于等于2 . 5微米
的颗粒物，相比于PM10(直径≤10
微米)对人体的危害更大。

据介绍，从 2 0 0 3年 5月份起，
滨城区陆续建有六座大气质量监
测站。根据现有监测站的技术水
平 ，能 监 测 到 五 项 指 标 ，包 括
PM10、SO 2 、NO2 、CO 和O3 。对于
颗粒物PM2 . 5的监测、数据分析及
传输，技术尚未到达。于涛表示，
PM2 . 5的监测也不算难题，在现有
监测设备的基础上稍作调整便可
实现。

23日下午，在位于黄河五路的
空气质量监测站，于涛向记者介绍
了监测设备的操作流程。监测仪器
共由五部分组成，每部分进行一项
指标的数据分析，每部分显示仪表

上都会有数据显示。据于涛介绍，
五项指标数据传输都是即时的，天
台上有空气采样系统，对PM2 . 5只
需添加一个切割探头就具备监测
能力，该探头会对小于等于2 . 5微
米的颗粒物自动进行切割和采集，
并同步分析和传输数据。

据于涛介绍，PM2 . 5大多来自
汽车排放的尾气和燃煤后产生的
粉尘，相比于PM10，PM2 . 5更容易
附着病菌病毒和重金属铅等有害
物质，从而引发呼吸道疾病，尤其
是 目 前 到 了 供 暖 季 节 ，空 气 中
PM2 . 5的浓度值有可能增高。

六座监测站明年起监测PM2 .5
在现有设备基础上稍作改进即可
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今日滨州

环境监测站工作人员向记者介绍仪器的运行流程。 记者 侯晓 摄

280亿元高效节能项目

落户北海经济开发区

本 报 1 1 月 2 3 日 讯
( 通 讯 员 樊 福 军 王
爱民 记者 王晓霜 )

2 2 日 ，总 投 资 2 8 0 亿
元 的“ 十 二 五 ”国 家 科
技支撑计划优先启动项
目———“钢铁流程铁前
工序余热高效利用节能
综合技术及示范项目”
落户滨州市北海经济开
发区，该项目由钢铁研
究 总 院 、宝 钢 集 团 、东
北大学、山东焦化集团
等四单位承担。

据了解，该项目已

由 科 技 部 正 式 批 复 立
项 ，项 目 以“ 钢 铁 可 循
环流程技术创新战略联
盟 ”作 为 钢 铁 行 业 共
性、关键技术的开发平
台和国家科技支撑计划
项目实施载体，主要目
标是开发出具有自主知
识产权的钢铁流程铁前
工序余热高效利用节能
综合技术，这些技术可
使整个钢铁生产流程效
率提高 3 0 % ，二氧化碳
排 放 量 减 少 1 5 % 到
30%。

博兴县工商局 >>

优化抵押登记职能

助企业融资25亿元

本报11月23日讯 (通
讯员 朱仲斌 穆玉霞

记者 于荣花 )

今年以来，博兴县工商
局不断优化抵押登记职
能，积极帮助企业解决

融资难题，截至 10月份，
该局共办理抵押登记 89

件，抵押物总价值 7 2 亿
元，助企业融资总额 2 5

亿元，与去年同期相比
增长30%。

《部分小区私自放水影响供暖》追踪报道

供暖有问题不要私自放水
热力公司公布热线电话，居民有问题可联系咨询

本报11月23日讯(记者 王丽丽)

城区集中供暖后，陆续有市民反映供暖
效果不是很好时自己就尝试放水。对
此，热力公司回应，供暖效果不理想时
可以找物业解决或者拨打热力公司的
电话，会有技术人员上门维修。

23日，黄河五路渤海七路附近新华
街商业局小区的于先生向记者反映，“现
在小区通大暖的用户，有的居民家里供
暖效果不是很好，于是很多人放水。看到
你们的报道后觉得放水也不是解决问题
的办法，所以希望热力公司帮忙看一下
是怎么回事！”

随后，记者将于先生反映的问题转
给了负责商业局小区供暖的鑫谊热力
公司，鑫谊热力公司负责该片区供暖的
郭主任紧急查看后找出了原因，“主要
是户内暖气管道气堵、污堵导致室内两
片散热器不热，我们技术人员查明原因
之后，通知该居民联系物业进行暖气管
道的清洗及排气。”

记者了解到，目前鑫谊热力公司负
责供暖范围分为三个片区，每个片区有
一名主任和七八名技术人员，对所属片
区供暖出现的问题进行指导解决，“如
果属于大管网问题，热力公司能解决的

就给解决，解决不了的会给出解释。属
于居民或物业自己负责的，如除污器、
过滤网没有清洗引起的堵塞等，热力公
司查明原因后会通知物业或业主，由他
们自己清洗。”

热力公司工作人员提醒市民，如果
发现家中暖气片不热，应首先联系物业，
看看阀门是否全部打开，除污器、过滤网
等是否有污物堵塞，“物业也要承担为居
民服务的责任，如除污器、过滤网的清洗
等，物业要先完成才不会影响小区业主
供暖。”

鑫诚、鑫谊热力公司通过本报将两
公司的咨询、投诉热线予以公布：

鑫诚热力公司电话：3 4 0 1 1 1 1 、
5085085(24小时)

鑫谊热力公司：2198100 2198800(早
八点至晚八点)2198500(双号24小时)

滨城区市东街道办毕家居委会 >>

明年开春建设综合集贸市场
本报11月23日讯(通讯员 邢

汝友 记者 于荣花 ) 滨城区
市东街道办事处毕家居委会一直
没有大型农贸市场，自发形成的
马路市场给居民出行带来极大不
便，不过，这种状况将得到改善。
23日，记者了解到，毕家居委会将
建一座综合性集贸市场——— 佳临
集贸市场。

根据规划，佳临集贸市场主
要受滨城区政府委托，由毕家居

委会投资建设，位于黄河十六路
渤海一路和二路之间，主要包括
沿街商业区和集贸市场区，沿街
商业区主要由110个商铺组成，集
贸市场区的建设是顶棚式的，大
概能容纳大约500个摊位。该集贸
市场将主要经营农副产品、五金、
杂货、服装等服务，总用地面积
4 . 95公顷，规划用地面积3 . 92公
顷。预计投入资金3500万元左右，
该集贸市场将于明年春季开建，

预计明年5月份投入使用。
市东工商所一直在积极协助

配合该集贸市场的建设，谈及此
处集贸市场的建设，所长刘文辉
告诉记者，随着东区开发的开展，
附近居民楼也在陆续建立起来，
居民的消费需求也越来越大，而
马路市场给市民和各部门工作带
来了许多的不便，“该集贸市场的
开发建设将使周边市场更加规范
有序。”

23日上午，滨州市中心血站的义务献血车停到了
沾化县黄升镇政府大院，短短两个多小时的时间，近百
名附近群众、人民教师、干部职工奉献爱心，义务献血
近20000毫升。

通讯员 孟令旭 记者 王忠才 摄影报道

天寒人心暖
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